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Debate Ciudad sobre Concón se centra 
en desarrollo, conectividad y ruralidad 
ELECCIONES. Cuatro de los cinco candidatos a la alcaldía participaron de la instancia organizada por este 
Diario y la Cámara Chilena de la Construcción. Carta de la derecha, Pablo Rojas, lanzó duras críticas. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

ndebate con tono pro- 
positivo, pero con algu- 
nos reproches por parte 

del candidato dela derecha con- 
trala actual gestión del alcalde 
de Concón, Freddy Ramírez, se 
desarrolló ayer, en un encuen- 
tro organizado por El Mercurio 
de Valparaíso y la Cámara Chile- 
na de la Construcción (CChO), 
enlasede deestaúúltima, en vis- 
tas dela elección municipal del 
26 y 27 de octubre. 

Además del actual jefe co- 
munal y suprincipalrival, Pablo 
Rojas, que compite como inde- 
pendiente con el apoyo de Chi- 
le Vamos y del P. Republicano, la 
instancia contó con la participa- 
ción de otros dos candidat 
uno del Partido dela Gente, Lui 
Felipe Campodónico, y el inde- 
pendiente Ariel Soto, que juntó 
las firmas para participar de la 
elección yasí representar la voz. 
dela ruralidad de Concón y sus 
anhelos de desarrollo que, de 
claro, no vana la par del resto de 
lacomuna. La quinta candidatu- 
ra, la concejala llen Sáez, se ex- 
usó porcoincidireleventocon 
el Concejo Municipal, el cual al 
final no se realizó por falta de 
quorum. 

   

   

DESARROLLO Y VIVIENDAS 

Partió el debateconeleje temá- 
tico de ordenamiento territo- 

rial, crecimiento urbano y défi- 
cit habitacional. El indepen- 
diente Ariel Sotoapuntóalaex- 
pansión del sector rural me- 
diante cambios en su uso de 
suelo y del plano regulador co- 
munal, conelobjetivo deexten- 
der hacia ese sector el desarro- 
llo habitacional, pero con plani- 
ficación. 

“La idea es poder ampliar 
la comuna hacia el sector rural 
y para eso el municipi 
comprar terrenos a los priva- 
dos”, precisó, proyectando ex- 
tender el Plan Regulador hacia 
el Fuerte Aguayo, donde, se- 
gún dijo, hay un abandono evi- 
dente, pero bastantes terrenos 
alos que se les puede dar una 
buena utilidad. 

Luego fue el turno del alcal- 
de Freddy Ramírez, que dejó 
claro inmediatamente que no 
tiene promesas, sino más bien 
pretende la continuidad de su 

    

AGENCIA UNO, 

    
“La idea es poder 
ampliar la comuna 
hacia el sector rural y 
para eso el municipio 
debe comprar 
terrenos a los 
privados”. 

ArielSoto 
Candidato independiente 

“El municipio está 
habilitando dos 
terrenos para la 
construcción de 
viviendas sociales. 
Después de 15 años, 
Concón las volverá 
atener”. 

Freddy Ramírez 
Alcalde de Concón(indep) 

trabajo. 
Hoy día hay terrenos dispo- 

nibles, señaló, consciente de 
que el déficithhabitacional en la 
comuna es para los sectores me- 
dios.altos, medios-bajos, pero 
también bajos, lo que dacuenta 
de una necesidad de viviendas 

sociales. 
En esa urgencia, indicó que 

“hay muy pocas alternativas en 
elsector urbano, pero que bajo 
el Plan de Emergencia Habita- 
cional del gobierno, el munici- 
pioestá habilitando dosterre- 
nos para la construcción de vi- 
viendassociales. “Después del5 
años, Concón volverá a tener vi- 

viendas sociales”, subrayó. 

Para Pablo Rojas, en cam- 
bio,el problemaradicaen “una 
gestión que debe ser rápida, 
oportuna y que debe trabajar 

  

    

  

   

PARTICIPARON ARIEL SOTO (INDEP); FREDDY RAMÍREZ (ALCALDE); PABLO ROJAS (CHV); Y LUIS CAMPODÓNICO (PDG). 

“Hay que usar la 
tecnología para 
mejorar la vialidad y 
la conectividad para 
entrar y salir dela 
comuna o dentro 
de esta”. 

LuisFelipeCampodónico 
Carta del PDG 

“En la ruralidad 
falta presencia del 
municipio, en el 
espacio público en 
general, y ese es un 
golpe fuerte que 
viven”. 

Pablo Rojas 

Candidato indep-ChV. 
pro P.Republicano 

  

conlos privados”, señalando di- 
rectamentea “una Dirección de 
Obras que no cumple con los 
plazos y que, aunasí, no le pasa 
nadaa nadie”. 

Mientras, la carta del PDG, 
Luis Campodónico, pidió enfo- 
carl tema enel desarrollo sus- 
tentable que, contó, esla colum- 
na vertebral de su programa, 
junto con la gestión tecnológica 
dela ciudad. 

CRISIS DE CONECTIVIDAD 
Luego se habló de los proble- 
mas de conectividad de Con- 
cón, tema en el que Pablo Rojas 
recordó “que hay un proyecto 
de una consultora que data de 
2019 y que está estancado”. Su 
idea esretomarlo, contratando 
un experto en tránsito y no tra- 
bajando con quien está hoy día, 

que“es un especialista en dibu- 
jotécnico”, comentó, apostan- 
do “adarvidaalaseguridad pú- 
blica vial en la comuna, así co- 
moallaconectividad rápida”. 

Para Freddy Ramírez se tra- 
tade quela conectividad esmás 
bien un todo, porque Concón 
“no essólo un polo de desarro- 
llo logístico, sino estratégico, 
con una rotonda que abre el ac- 
ceso a distintos puntos de la re- 
gión”. En clara alusión alos em- 

plazamientos del candidato Re- 
publicano, el alcalde le pidió 
“tener cuidado al referirse ate- 
mas de la gestión municipal, 
porquese sabe quela conectivi 
dad se trabaja con otras institu- 
ciones, como Servia, la Direc- 
ción de Vialidad del MOP o Sec- 

tra”. 

Porsu parte, Campodónico 
consignó “el caosque segenera 
en la avenida Concón-Reñaca 

enlas horas punta” y a la posi 
bilidad de “usar la tecnología 
para señalar los principales ta- 
cos y dóndees que se ubica el 
alto tráfico”. “Hay que usar la 
tecnología para mejorar la viali- 
dad y la conectividad para en- 
trar y salir dela comuna o den- 
tro de esta”, sostuvo, enfatizan- 
do, de paso, la “necesidad de 
dotar también de conciencia 

verde al transporte”. 
Mientras, Ariel Soto recalcó 

el déficit de locomoción parala 
comuna y las urgencias de sus 
habitantes, que sólo se pueden 
mover en transporte público 
durante horas limitadas. 

CRUCE POR LA RURALIDAD 

Enlla discusión sobre los espa- 
ciospúblicos, lo primero que hi- 

zo el alcalde Ramírez fue poner 
sobre la mesa los $4.500 millo- 
nes invertidos en la recupera- 
ción de tres estadios o los 
3.000 millones en nuevas pavi- 
mentaciones. A su vez, comen- 

tó lanecesidad “desubirelnivel 
delos espacios públicos, sobre 
todo del Concón rural” que, 
destacó, “deruralidad ya notie 
nenada”. 

Tras él, inmediatamente si- 
guió su contrincante Pablo Ro- 
jas, quien fustigó alalcalde, indi- 
cándole “quelazona rural sigue 
teniendo cosas de ruralidad, 
con la gente que abre la llave y 
no tiene agua, o que están co- 
miendo tierra todo el día, por- 
que los caminos son de tierra”. 
“Falta presencia del municipio 
enelespacio público en general 
y esees un golpe fuerte quelo vi- 
ven”, lamentó. 

MANEJO DE LA SEGURIDAD 

Sobre seguridad, todos coinci- 
dieron que la comuna noes aje- 
naalacrisis que experimenta.el 
resto del país. Partióla carta del 
PDG planteando un plan estre- 
lla de seguridad, basado en po: 
tenciarlas policías, generar una 
policía comunal, darlelas facul- 
tades costeras a la policía marí- 
tima y crear unacentral de inte- 
ligencia y seguridad, juntoaal uso 
delatecnología. 

Asu turno, Pablo Rojas re- 
cordó que la ciudad hoy tiene 
“mayor tasa de delitos quean- 
tes y es donde máscreciólata- 
sa de robo de vehículos”, 
mientras “el municipio se de- 
mora tres años para poner 
pórticos de televigilancia con 
recursos de la administración 
anterior”. Además, criticó al 
actual alcalde “por poner 20- 
40 personas que no tienen 
idea de seguridad, gente que 
recién salió de cuarto medio ni 

tiene especialidad”. 
Elalcaldeleenrostró a Rojas 

queconcejalas desu propiosec- 
tor, ligadas ala derecha, fueron 
las que cuestionaron el sistema 
decámarasque dejóla adminis- 
tración anterior, con el propio 
Rojasal mando. 

“En dos años tuvimos que 
levantar un sistema de seguri- 
dad desde cero, levantamos to- 
daslas cámaras que estaban ma- 
las, incluyendo puntos nuevos”, 
defendió elalcaldesobresuges 
tiónen la materia. a   

    
LADATA ES DE 9 MESES A UN AÑO. 

Encuentran cráneo 
humano en fundo 
El Sauce del sector 
de Laguna Verde 

En unabajada deagua, alinte- 
rior delfindoEl Sauce, en Lagu- 
na Verde, comuna de Valparaí- 
so, se produjoelhallazgo de un 
cráneo humanosin tejidos blan- 
dos. La Brigada de Homicidios 
indicó que la osamenta tendría 
una data de muerte entre nueve 

'meses a un año y medio. Los 
restos fueron encontrados por 
trabajadores que recorrían los 
senderos del lugar, avisando a 
las autoridades. El subprefecto 
Flavio Espinoza, jefe dela BH de 
JaPDI, detalló que este cráneo 
correspondea “una osamenta 
humana, sin tejidos blandos y 
sinmandíbula, con una dataan- 
tigua”. Agregó que “secoordinó 
con el Departamento de Dere- 
chos Humanos del Servicio Mé- 
dicoLegal de Santiago” paralos 
respectivos análisis. 
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CONDUCTOR SE DIO A LA FUGA. 

Fatal atropello en el 
Parque Industrial de 
Placilla: conductor 
sedioa la fuga 

eAlas00.45 horas, la Central 
de Comunicaciones de Carabi- 
neros alertó al personal dela 
institución que a la altura del 
cementerio de Placilla, en el 
Parque Industrial, comuna de 
Valparaíso, permanecía una 
persona tendidaenla vía públi- 
ca, sin signos vitales. El jefe de 
la Subcomisaría de Carabine- 
ros de Placilla, capitán Claudio 
Van Den Bosh, indicóque, tras 
el aviso, concurrió personal 
policialal sitio del suceso para 
verificar el hecho. “Todos los 
indicios, que están en materia 
de investigación, dan cuenta 
de que, preliminarmente, sería 
unatropello”. Señaló queno se 
encontró al conductor del 
vehículo en las proximidades 
del lugar. cs
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